

ISLAS DE BIODIVERSIDAD. Sembrado de alcorques en el Sacromonte

MARÍA DOLORES ORTEGA REYES



ACC GRANADA
Árboles Contra el Cambio Climático

María Dolores Ortega Reyes es Licenciada en Biología por la UGR y Licenciada y Doctora en Veterinaria por la UCO.

Ha sido profesora de Biología, Geología y Ciencias Ambientales en diferentes Institutos de Secundaria andaluces y también en Glasgow, Reino Unido y Auckland, Nueva Zelanda.

Ha colaborado en Radio Granada como comentarista sobre Medio Ambiente y Sostenibilidad.

Es fundadora y presidenta desde 2019 de "Árboles contra el cambio climático en Granada", y realiza tareas de concienciación ciudadana sobre medio ambiente, cambio climático, reforestación, contaminación por plásticos, etc. mediante charlas en Instituciones culturales y centros educativos. También mediante artículos en prensa, rutas botánicas en la ciudad o la naturaleza.

Ha sido galardonada con el premio "Tierra de mujeres", 2021, de la Fundación Ives Rocher y en el 2023, su Asociación ha sido distinguida con el Premio "Granada Sostenible", de la Diputación de Granada.



Árboles contra el cambio climático en Granada es una Asociación, sin ánimo de lucro, nacida en 2019, que está integrada por voluntarios de todas las edades.

Nuestro objetivo es reforestar y regenerar paisajísticamente zonas carentes de arbolado en Granada y sus alrededores con árboles y arbustos autóctonos y cuidarlos y regarlos durante, al menos, los tres primeros años, ya que en las condiciones actuales de falta de lluvia y temperaturas extremas es imposible que los plantones jóvenes puedan sobrevivir al verano sin riego.

Siempre plantamos cinco o más especies diferentes de árboles y arbustos que producen frutos y semillas que son el alimento de muchos animales, aumentando así la biodiversidad vegetal y también la animal. Además estos árboles servirán de cobijo a las aves y mamíferos que se alimentan de sus frutos y semillas, que después dispersarán y nacerán en otros lugares.

Colaboramos con centros de Primaria, Secundaria y Universidad para concienciar a los niños y jóvenes sobre la necesidad de cuidar la Naturaleza y plantar árboles para mitigar el Cambio Climático y luchar contra la pérdida de biodiversidad mediante charlas y plantaciones en el campo o en sus mismos centros. Hemos plantado árboles y arbustos y revegetado los patios en los IES Fray Luis de Granada y Miguel de Cervantes de Granada, en el IES Aricel de Albolote, en el PTS, etc.

También realizamos tareas de concienciación sobre los peligros del césped plástico, en colaboración con profesores de la UGR (Documental "No más césped plástico en las calles de Granada") y sobre los peligros para la salud humana y ambiental de la contaminación con micro y nanoplasticos.

LETRA DE NATURALEZA
I ENCUENTRO DE LITERATURA DE NATURALEZA Y PATRIMONIO



Actualmente llevamos un proyecto llamado "NO HAY PLANETA B" financiado con fondos europeos en los municipios de Maracena y Cúllar Vega. Realizamos tareas de concienciación y sensibilización en colaboración con Ayuntamientos, centros de menores, empresas privadas, medios de comunicación y redes sociales. También realizamos tareas de recogida de residuos en diferentes zonas.

Resumen:

El sembrado sobre alcorques es una actividad para todo tipo de público que persigue generar biodiversidad en nuestro barrio con la siembra y repoblación de especies autóctonas en diversos alcorques, con distintas intervenciones a lo largo de todo el año.